
 

VERBALE DELLA COMMISSIONE DI ASSICURAZIONE DI QUALITÀ 

DEL CORSO DI LAUREA MAGISTRALE  

IN BIODIVERSITÀ E BIOLOGIA AMBIENTALE LM-6 

 

La Commissione AQ del Corso di Studio in Biodiversità e Biologia Ambientale, convocata per le 

vie brevi, si è riunita a distanza su piattaforma Teams in data 30/10/2023 alle ore 17:30 per discutere 

e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

1. Redazione della Scheda di Monitoraggio Annuale 2023 del Corso di Studi 

2. Varie ed eventuali 

Alla riunione sono presenti: le Prof.sse Cristina Salmeri (Presidente), Sonia Ravera (Segretaria 

verbalizzante) e Vivienne Spadaro (componente) e il dott. Dario D'Emanuele (rappresentante studenti 

di BBA). È assente giustificata la dott.ssa Rosangela Clemente (resp. Segreteria didattica del CdS). 

La Presidente constatato che per il numero dei presenti la Commissione AQ-CdS, convocata a 

mezzo email nei tempi regolamentari, può validamente deliberare, procede alla trattazione dei punti 

all’ordine del giorno 

Punto 1. Redazione della Scheda di Monitoraggio Annuale 2023 

La Commissione AQ, riunitasi in via preliminare in data 21/10/2023 per prendere visione della 

documentazione utile ai fini della redazione della SMA e dopo aver lavorato sui documenti a 

disposizione in modo individuale, è pronta per formalizzare i commenti alla SMA direttamente nel 

form online, evidenziando per ciascuna sezione sia gli indicatori critici che segnalano la necessità di 

azioni di miglioramento, sia quelli positivi che indicano una crescita qualitativa e che costituiscono 

punti di forza, come pure i risultati delle azioni intraprese in risposta alla SMA 2022 e le azioni di 

miglioramento proposte alla luce dei nuovi risultati degli indicatori di qualità.  

A tal riguardo, la prof.ssa Salmeri, in occasione della convocazione della presente seduta, ha 

inviato a tutti i componenti della Commissione AQ una prima bozza dei commenti alle diverse sezioni 

come previsto nel modello online, da utilizzare come base di discussione. Ciascun componente 

provvede a fare una sintesi dei propri rilievi e nel complesso la Commissione è soddisfatta 

dell’andamento generale emerso, con diversi punti in miglioramento e al di sopra delle medie di 

riferimento. 

In generale, la Commissione concorda sui maggiori elementi di criticità del CdS che restano il 

basso numero di immatricolazioni e l'assenza di internazionalizzazione, aspetti per i quali già dallo 

scorso anno il CdS ha intrapreso azioni di miglioramento che richiedono evidentemente maggiore 

sforzo. Mostrano invece un miglioramento rispetto all’anno precedente tutti gli indicatori del gruppo 

A – sezione didattica, come pure quelli sulla regolarità delle carriere, con valori superiori alle medie 

di riferimento o in linea. Una lieve flessione è riscontrata nel gradimento del CdS, con l’indicatore 

relativo ai laureati che si iscriverebbero di nuovo al corso in flessione del 47%, seppure gli studenti 

dichiarino il 100% di soddisfazione. In calo anche l’occupabilità a 1 anno dalla laurea, con i relativi 

in flessione del 42% ed inferiori alla media di riferimento, mentre risulta più che raddoppiato 

l'indicatore d'occupazione a 3 anni dalla laurea. La Commissione si sofferma ad analizzare le azioni 

di miglioramento intraprese in funzione della precedente SMA e i risultati ottenuti, puntualizzando le 
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ulteriori azioni di miglioramento soprattutto per fronteggiare il principale aspetto di criticità, ovvero 

il basso numero di iscritti, che riguardano una migliore pubblicizzazione e l’aumento dell’attrattività 

del CdS, grazie anche all’introduzione di escursioni in campo, l’incremento di attività di seminariali 

e di contatto con gli stakeholder e l’introduzione di metodi di innovazione didattica basati sul PBL 

negli insegnamenti di 1° anno. 

Dopo approfondita discussione, la Commissione AQ ha compilato i box del modello online 

secondo quanto collegialmente deciso. La Presidente pone, quindi, in approvazione i suddetti 

commenti espressi e la Commissione li approva all’unanimità e seduta stante. 

Punto 2. Varie ed eventuali 

Non ci sono varie ed eventuali 

Avendo concluso la discussione sui punti all’O.d.G., la Presidente dichiara chiusa la seduta alle 

ore 19:30. 

Letto, approvato e sottoscritto seduta stante.  

 Il Segretario  Il Coordinatore 

Prof.ssa Sonia Ravera  Prof.ssa Cristina Salmeri 

     F.to Sonia Ravera       F.to Cristina Salmeri 


